

Quelques heures plus tard, dans la vaste salle du couvent, élégamment ornée de fleurs choisies et de drapeaux *bleus et blancs*, Monseigneur recevait les hommages de ses enfants. C'étaient des *paquerettes*, c'étaient des *fauvettes*, c'étaient des *fillettes* — comme parlait la délicieuse poésie — qui disaient le bonheur de la *douce retraite*, qui chantaient le *nid moëlleux loin des tempêtes*, qui saluaient la *plus douce des fêtes*.....

Mais qui pourrait, sans les défigurer, reproduire ces jolies choses, qu'on dit si bien au couvent ? Qu'importe si les *vers* sont parfois un peu *longs* et si les *brèves* riment avec les *longues* ; les sentiments palpitent là si délicats et si vrais !

Une mignonne enfant de cinq ans, prétextant qu'elle voulait se convertir, demanda à baiser ce bel anneau où l'ange conducteur a, paraît-il, déposé mille grâces !

Puérilité, dirait quelque censeur, oui, mais puérilité qui va droit au cœur.

Monseigneur voulut bien répondre encore aux très belles adresses — l'adresse française surtout — qui lui furent présentées. Ah ! ce qu'elles savent parler ces jeunes filles. Pour l'*adresse*, ma foi elles rendraient des points aux philosophes et aux diplomates. Il est vrai qu'on devine la pensée inspiratrice qui a guidé les plumes novices et formé la parole encore jeune. Je m'arrête pour ne pas blesser la plus délicate des modesties.

Mgr LaRocque parla donc, et sur son invitation Mgr Decelles parla aussi. Le digne évêque de Saint-Hyacinthe ne semble pas vouloir se laisser abattre par le mal impitoyable qui le mine. Son esprit si souple est resté lui-même.

L'écoutant parler, le sachant si épuisé, je ne me lassais pas d'admirer la force d'énergie que la foi en l'Eglise et la conscience de la dignité savent mettre dans une âme d'évêque.

Les sceptiques ont beau rallier, la grâce d'état n'est pas un vain mot !

* * *

Après le souper du clergé, donné à l'évêché, le dernier acte des cérémonies de la fête de notre évêque se passa au séminaire, ou un nombreux auditoire assista à la soirée dramatique et musicale dont les écoliers firent les frais.